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くさか としこ

　地域電力会社出資金には、反対というかわからないことが多すぎてこのまま認めることは出来
ないというのが正直なところです。 
　地域電力会社の法人概要から、ここにきて唐突に岡山村田製作所とみやまパワー HDが抜けま
した。説明では、岡山村田製作所さんとはどうして抜けたのか言わないことになっているので、
言えない。そして、みやまパワー HDについては、瀬戸内市の都合だという説明でした。
せめて瀬戸内市の都合は説明があってしかるべきではないでしょうか。
　新電力会社の定款が委員会に出されましたが、会社所在地も代表者も詳細が明かされることは
ありませんでした。
　わからないことだらけですが、明らかに言えることは不安が残るということです。
　前頁の新電力会社の運営計画を見てもらえばわかってもらえると思いますが、私の計算では、
需要に発電供給が追い付きません。ましてや太陽光エネルギーは発電しない日や時間があります。 
足りない電力はバックアップとして、どこからか購入しないといけないのではないでしょうか。 
　電力会社として運営できている所でも、半分以上のバックアップ電力が必要という話を聞いた
ことがあります。そこの説明は何もありませんでした。

　磯上では、多賀神社と湯次神社そして、天王様、りゅうごん様それぞれの神様を擬人化した
御朱印を作りました。それに併せ、今度は旗が出来ました。
　今年は辰年❣　龍にちなんでりゅうごん様の旗も、湯次神社にたなびいています。とっても
素敵な光景になっています。
　ぜひ、足をお運びくださいネ。
　卯年は準備の年でしたが、今年辰年はその準備し
た結果が実を結ぶ年となると言われます。
　昇龍の如く、飛躍の年となりますように♥
　今回も私の拙い行政報告にお付き合いいただきま
して、ありがとうございます。
　もっともっと勉強して頑張りますので、ぜひ皆様
の感想等、何かの折に声をかけてやってください。
　よろしくお願い致します。

　寺西墓地は、平成� 年長船町の時代に干田川の改修の際、市が土地を用意して土師の人に墓
地を移動してもらった代替墓地だと聞いています。
 　以前とはずいぶん墓地の需要も変わってきており、空き区画が増え管理に困っていると聞
いています。�� 名いた会員が、�� 名に減っているそうです。
　市営墓地への移行や、覚書を変更しての空地対策を地元は求めているが、市は対応すべき
だと要望しました。

行政報告のつづき・・・・
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　総事業費 �� 億円　交付金額 ��.� 億円のとんでもない事業です。
このような将来の瀬戸内市を左右する大変な事業は、一点のくもりもあってはいけないので
はないでしょうか。 
　反対というよりも、もっともっとしっかり理解をしたい。私たち議員は市民にしっかり説
明をする責任があります。その議員に不安が残るような事業を前に進めることは出来ません。
もっともっとしっかり不明点がないところまで議論してからでも遅くないのではないでしょ
うか。

　皆さまには本当にいつも、温かく見守っていただき、そして励ましてい
ただき本当にありがとうございます。今年は辰年、干支の中で辰（龍）
だけが架空の動物です。他の干支は実在する動物なのになぜ龍だけが
架空の動物なのか不思議ですよね。龍は古来より縁起の良い生き物とさ
れています。
　今年はお正月から地震・飛行機事故とショッキングな出来事が続き、
波乱の幕開けとなりましたが、それでも明るい未来と能登半島地震の被
災地の復興をひたすら願っています。私は今まで通り、【とっしん】で、頑張っ
ていきたいと思います❣今年もよろしくお願い致します。
　私はいつも、皆さまの声を市政に届けていきたい、その思いでいます。
　その思いは、今もこれからも変わることはありません。
　これから、ますます寒くなりますが、皆さまどうかご自愛ください。

　最近では、墓地が欲しいという話を聞くことはありません。それどころか、最近では墓じま
いの話ばかり聞きます。
　このままでは市営墓地も、墓じまいが増えて空地ば
かりになるのが目に見えています。
　これからのニーズは、集合墓であり、共同墓ではな
いでしょうか。
　市営墓地も、これからのニーズと現状をしっかり見
据えて今後のことを考える時にきているのではない
でしょうか。

～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・

今回の私の一般質問は
　�. 墓地行政について　
　�. ゆめトピア長船について
を取り上げさせていただきました。
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りゅうごん様 湯次神社神様 多賀神社神様

地域新電力会社について

♥磯上平野の夕日は、まことに美しいですネ♥
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【くさかとしこ】の一般質問を通して
　今回も私は、いつものように反対討論をして反対しました。
　残念なことに反対したのは、私と竹原議員の二人だけでした。議員が議会が、チェックすること
をやめてしまったら、本当に存在価値はなくなってしまいます。私は、これからもしっかりと、おかし
いことはおかしいと言い続けます。議員の仕事であるチェックを、しっかりしていきます。 

　瀬戸内市は裳掛・玉津地域を対象に脱炭素先行地域づくり事業に応募し、採択を受けました。
地域内の電力は地域内で作ることになります。地域新電力会社を設立するための出資金が、今
議会に提出されました。私たちは出資金の予算を削除する修正案を提出して反対しましたが、
賛成多数で可決しました。

　ずっと反対してきましたが、やはり長船町公民館が市民の学習と憩いの場として変わらず守ら
れる姿が想像できません。ずっとゆめトピア長船は市民センターになると聞いていたのが、ここに
きて文化センターという言葉を聞いたのは、��/�� の総務文教委員会です。あまりに唐突ではあ
りませんか。その上、公民館であり文化センターである複合施設で、今まで禁止されていた営利
も宗教も政治も何でも出来るようになるということです。
　�� 月 �� 日に、長船町公民館で、ありがとう～長船町公民館として、最後の長船会場の文化祭
がありました。みんないきいきと輝いていて、素晴らしい文化祭でした。あの人たちが、変わらず
輝ける公民館の姿が想像できません。
　今回の複合施設とすることに際して、保健福祉センター条例が廃止されます。ゆめトピア長船は、
公民館で文化センターで図書館です。何でもありなのに、今後も予防接種・健康づくり・検診等
の事業は変わらず行われるのに、どうして保健福祉センター条例だけ廃止するのかが理解できま
せん。瀬戸内市に保健福祉センターがあるということは、自慢であり、市の魅力ではないでしょうか。  
　文化と観光は、切り離すことが出来ないものではありますが、教育とは一線を画す必要を感じ
ます。政治・営利・宗教の制限を外し、何でも使えるのは、「公の施設」として、便利かもしれ
ませんが今までそうして来なかったことも考えるべきではないでしょうか。

庁舎再編計画に伴うこれまでの経緯 -------------------------------------------------------------------------------------------

平成30年3月　  耐震のない長船町公民館・長船支所・長船消防署について、消防署は新築、公民館と支所は保健福祉部仮庁舎を新築する
　　　　　　　　庁舎再編計画基本構想案が提示された
平成30年 7月　 「長船町公民館の福里への存続を求める」1,175名の署名要望書が提出された
平成30年 8月　  長船町住民を対象に庁舎再編計画基本構想説明会が開催された
令和元年 5月　   長船支所及び周辺施設整備基本計画及び基本設計が提示された 
令和元年 5月　   本庁南側駐車場が完成 
令和元年 7月　   借地していた本庁舎西棟敷地を購入する見込みが立った
令和 2年1月　    保健福祉部の移転先として保健福祉部仮庁舎案と本庁西棟へ統合する案とを比較検討することが提示された 
令和2年5月　   「ゆめトピア長船に保健福祉センターを存続させる会」より、要望書が1,209名もの署名を添えて提出された
令和 2年7月　    保健福祉部移転先比較検討基本設計が提示され、保健福祉部の移転先として本庁舎西棟へ統合する計画を選択したと説明があった 
令和 2年9月　    本庁舎西棟統合案に伴い不足する駐車場確保の為、JA岡山の用地を購入する方針が示された 
令和 2年11月　  再度、庁舎再編計画説明会が長船地区行政委員を対象に開催された 
令和3年2月　    長船支所新築、西棟改修、ゆめトピア長船改修の実施設計予算及び JA岡山用地取得に係る補償算定費用等を可決 
令和3年11月　  本庁舎西棟統合案に伴い不足する駐車場確保の為の JA岡山の用地購入予算、及び長船支所新築工事・本庁西棟改修工事予算を議決 
令和5年5月　　新長船支所完成移転、本庁舎西棟改修工事完了に伴い福祉部、こども・健康部移転
令和5年5月　　ゆめトピア長船を長船町公民館・図書館として活用するための工事開始
令和6年5月　　ゆめトピア長船へ引っ越し予定

令和3年 2月　    「ゼロカーボンシティー」宣言
　　　　　　　     瀬戸内市は、日本政府より早い2040 年ゼロカーボン実現を目指している
令和4年4月　    国の重点対策加速化事業に応募
令和4年5月　　国の重点対策加速化事業　内示　（総事業費約39億円　環境省交付金約8.5億円　市負担金約4.2億円）
令和4年8月　　国の第2回脱炭素先行地域づくり事業に応募するが、不採択
令和5年2月　　第3回脱炭素先行地域づくり事業に応募
令和5年4月　　第3回脱炭素先行地域づくり事業　交付決定　（総事業費50億円　内交付金額33.8億円）
令和5年6月　　国の重点対策加速化事業の太陽光発電設備や蓄電池設置補助が始まる
令和5年12月　  地域新電力会社出資金決定 ( 市1,700万円　中銀エナジー・備前日生信金・邑久町漁協　各100万円）
令和6年1月　    地域新電力会社設立予定
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令和5年第5回（11月）定例会　賛否の公表
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議案第89号
瀬戸内市公民館条例の一部
を改正することについて

R5.12.19 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ― ○ ○ 14 2

議案第90号
瀬戸内市立図書館条例の一
部を改正することについて

R5.12.19 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ― ○ ○ 14 2

議案第96号
瀬戸内市複合施設条例の制
定について

R5.12.19 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ― ○ ○ 14 2

議案第97号
瀬戸内市文化センター条例
の制定について

R5.12.19 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ― ○ ○ 14 2

瀬戸内市民の会 新風

議決
年月日

採決結果議　案　名

かなえの会
日本共産党
瀬戸内市議団

公明党
瀬戸内市議団

創流クラブ

令和5年第5回（11月）定例会　賛否の公表
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令和5年度瀬戸内市一般会
計補正予算（第8号）に対
する修正案について

R5.12.19 否　決 ● ● ● ○ ○ ● ● ○ ○ ● ● ● ● 欠 ● ― ● ● 4 12

令和5年度瀬戸内市一般会
計補正予算（第8号）

R5.12.19 原案可決 ○ ○ ○ ● ● ○ ○ ● ● ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ― ○ ○ 12 4

瀬戸内市民の会 新風

議決
年月日

採決結果

議案第111号

議　案　名

かなえの会
日本共産党
瀬戸内市議団

公明党
瀬戸内市議団

創流クラブ

新電力会社について
これまでの経緯

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

発電 必要電力 備考

戸建て住宅 1MW 4MW

公共施設 2MW 14MW

新規遊休地への太陽光パネル設置 8MW

蓄電池 7MW この蓄電する電力の余剰はどこにもない⁉

合計 18MW 18MW

需要に発電供給が追い付きません。ましてや太陽光エネ
ルギーは発電しない日や時間があります。 足りない電力
はバックアップとして、どこからか購入しないといけないの

ではないか❓

新電力会社の運営計画

庁舎再編計画に伴うこれまでの予算 約

H29年 瀬戸内市庁舎再編計画基本構想策定業務に 594 万円

H30年 長船支所および周辺施設整備基本計画および基本設計策定業務に 1,209 万円

H30年 地質調査業務に 508 万円

H31年 保健福祉部仮庁舎新築実施設計業務に 1,077 万円

R２年 ゆめトピア長船保健福祉部仮庁舎案と本庁保健福祉部統合案の検討予算に 414 万円

Ｒ３年 長船分駐所新築工事監理業務委託料・新築工事費・解体工事費 2.6 億円

Ｒ４年 本庁西庁舎改修工事実施設計委託料・改修工事費 3.1 億円

Ｒ４～５年 ＪＡ岡山移転補償費算定委託・土地取得費・建物取得費・移転補償 4.9 億円

Ｒ４～５年 長船支所新築工事実施設計委託料・新築工事・解体工事 2.8 億円

Ｒ４～５年 公民館付属建物新築工事実施設計・工事費　ゆめトピア長船改修費 3.0 億円

16.8 億円

約

Ｒ６年 長船町公民館解体 1.0 億円

Ｒ５～８年 ゆめトピア長船にこどもパーク整備 4.0 億円

5.0 億円

21.8 億円

計

合計

今後の計画

計 改修中のゆめトピア長船
（今白く覆われている部分がすべてこども

パークになる。正面玄関に向かう侵入路も
閉ざされる。）


